



柏原っ子

平成30年5月1日
第2号
米原市立柏原小学校
文責 中西

柏小みんなの合い言葉 「あかるく かしく たくましく」

■ 5月のことば

学べば学ぶほど、自分が何も知らなかったことに気づく、気づけば気づくほどまた学びたくなる。

アインシュタイン(物理学者)

*今月から気になる言葉を紹介していきます。「こんな言葉はどうや？」というのがありましたら、ぜひご紹介ください。

●読書活動の充実に向けて

今年度も、対面朗読ボランティアの「やまびこ」さんが来てくださっています。朝の読書タイムに月に2回、低・中・高学年別に子どもたちが興味を持ちそうな本や季節に応じた本、その内容を伝えたい本などを選定して読み聞かせをさせていただきます。子どもたちにとっても楽しみの一つです。やまびこの皆さんも「よ～し！ 今度は声をあげて笑ってもらえる本をもってこよう。」などと張り切ってください。さあ、次回はどんなお話かな？

そして、今年度から始まったのが、図書館司書の配置です。毎週火曜日は司書の吉田さんが来てくださり、図書室が子どもたちにとってさらに使いやすく行きたい場所になるようにと活動を広げてくださっています。平成28年度からの図書ボランティアさんたちの活動も継続中です。昨年度は、東草野小・中学校や薬草の里の図書室の本なども頂きながら、蔵書の充実を図ってきました。今年度も、本好きな子どもたちがどんどん育ちますように。



●委員会活動 学校はぼくらが創る

プロジェクト・放送委員会、環境・ボランティア委員会、健康・給食委員会、そして図書委員会が新メンバーで結成され、さっそく始動しています。どの委員会も、学校を動かす大事な仕事を受け持っています。責任をもって、そして、「こんなこと、してみるといいんじゃないかな。」と新しいことを考えてくれることを期待しています。「学校は自分たちが創る」の意気込みで！

■ 5月の行事予定

- 1日(火) 交通指導
- 2日(水) 河内カフェ訪問(3年)
- 3日(木) 憲法記念日祝
- 4日(金) みどりの日祝
- 5日(土) こどもの日祝
- 7日(月) 委員会活動
- 8日(火) 家庭訪問、田植え(5年)、集団下校 13:30
地域協働本部井戸端会議(柏保にて)
- 9日(水) お話会(1・2年)、食育指導(2年)
- 10日(木) 家庭訪問、集団下校 13:30
カワセミ座ワークショップ(5・6年)
- 11日(金) 家庭訪問、田植え予備日、集団下校 13:30
- 14日(月) クラブ活動
- 15日(火) 交通指導、なかよし活動(迎える会)
- 16日(水) 子ども安全リーダー会、検尿
- 17日(木) 修学旅行(6年)
- 18日(金) 修学旅行(6年)
- 21日(月) クラブ活動
- 22日(火) さわやか集会、検尿
- 23日(水) お話会(5・6年)、列外ブザ見学(4年)
- 24日(木) 歯科検診
- 28日(月) 川の生き物観察会(3年)、クラブ活動
- 29日(火) やまのこ(4年)
- 30日(水) 新体力テスト(4・5・6年)
- 31日(木) 川の生き物観察会予備日



●修学旅行の新しい試み

今年度から、修学旅行の行先の一部が変わりました。USJからキッズニア甲子園への変更です。キッズニアは、職業体験を通じて社会のルールやマナー、働くことの楽しさや厳しさを学べる施設であり、児童のキャリア教育に適した施設です。また、経費や所要時間等は、変更後もほぼ同じです。

キッズニアで体験できる仕事やサービスは90種類以上。どんな仕事を選ぶのでしょうか。お家でも話題にして、お子さんと将来のことを話すきっかけにいただければと思います。

●2分50秒の避難訓練

4月18日、理科室より出火したことを想定した今年度最初の避難訓練を実施しました。4～6年は非常階段を使い、全校児童が運動場に避難を完了するまでにかかった時間は2分50秒。大変素早い避難ができました。また、避難後の態度も落ち着いた立派なものでした。

湖北管内で昨年度起こった火災は39件（平成29年版 消防年報より）。いつ起こるか分からない火災事故です。避難経路をしっかりと頭に入れて、今回のように迅速かつ冷静な行動がとれるよう指導をしていきたいと思ひます。



■ 家庭訪問

5月8日、10日、11日は、担任が家庭訪問にお邪魔致します。この家庭訪問の目的はお子さんへの理解を深めるためです。具体的には次のようなことです。

- ・学校から家への道順を知るため。（何か事が起きた時のため、通学路周辺への安全チェックのため。）
- ・ご家族の子育てに対する考え方などお子さんの環境を知るため。
- ・保護者の方と個別にお話しすることで、双方の理解につなげるため。

何かとご多用の中、せっかく貴重なお時間を頂くのですから、お子さんの気になっている点や担任に注意して見てほしい点、学校への要望等などがあれば、ご遠慮なさらずお話してください。なお、場合によっては学校へ持ち帰ってからお答えすることもありますので、ご了承ください。どうぞよろしくお願いいたします。

お知らせ

今年度も校長室で詩の暗唱を受け付けています。大型連休なども活用して、家でも覚えてきてください。暗唱は手軽な脳トレにもなります。ご家族皆さんでいかがでしょうか。

●算数科の少人数指導

3、4年生は学級の人数を二つに分けた少人数で、5、6年生は担任と協力して授業を行うTT（チームティーチング）の指導方法で算数科の授業を行っています。抽象的事項が増え、内容も難しくなる中学年以降の学習に対応するための取組です。子どもたちへの声掛けが増え、個別指導が十分にできることなどがその成果として期待できます。



■ 児童に直撃インタビュー

校長「少人数の算数、どう？ おもしろい？」

児童「うん、手を挙げたら、よく当たるからうれしい。」

校長「ふーん、当たると嬉しいんだ。」

児童「まあね。分かんないところがあっても、先生が回ってきた時に聞けるし。前より人が少ないから聞きやすい、かも。」

校長「いいこと、ばっかり？」

児童「う～ん、向こうのクラス、何やってるのかなって気になることはあるけど。」



